

第105回日本循環器学会四国地方会

12月6日 高松商工会議所

会場になつた高松商工
会議所。



12月6日高松市の高松商工会議所で、第105回日本循環器学会四国地方会が開催された。会長は今年3月まで三豊総合病院循環器科の主任部長だった上枝正幸氏。運営事務局は株式会社メットドに置かれた。一般参加は389人だつたと、閉会式で上枝会長から発表があつた。



閉会式であいさつする上枝会長。

業体制が整つた、医師が
会場になつた高松商工
会議所。

上枝会長は開会式で、前日に愛媛や徳島県の一部地域で大雪が降つたことに触れ、無事に開催できたことを喜び、「今日は一般演題101題をはじめ盛りだくさんな内容で、とりわけ力を入れたのは、男女共同参画セミナー。また多くの女性医師に座長を引き受けたものには、男女共同参画セミナー。また多くの女性医師だ。今日が明日からの日常診療に役立つことを期待する」とあいさつした。

今回の地方会では、学生や研修医に向けたものほか、コ・メディカル向けのセッションも充実した内容だつた。

細田氏は「若手医師の立場から」というテーマで、「医師としての経験が積める、働きやすい職場が理想」と語った。経験が積める職場は症例数が多い、各病棟に薬剤師や栄養士を配置するなどの分

上枝会長は開会式で、前日に愛媛や徳島県の一部地域で大雪が降つたことに触れ、無事に開催できたことを喜び、「今日は一般演題101題をはじめ盛りだくさんな内容で、とりわけ力を入れたのは、男女共同参画セミナー。また多くの女性医師に座長を引き受けたものには、男女共同参画セミナー。また多くの女性医師だ。今日が明日からの日常診療に役立つことを期待する」とあいさつした。

現場の医師からの提言として、近森病院循環器内科の細田勇人、愛媛大学医学部循環器・腎臓・脳卒中内科学の石原靖大、麻植協同病院の小笠原梢の4氏が発表を行なつた。

河野氏は、愛媛大学の環境を紹介。近年女性循環器学会会員の22%は女性が多い。20代の日本循環器学会会員の22%は女性で、30代でも19%おり、今後はますます考えるべき課題だろう」と最初にあいさつした。

セミナーは現場の医師からの提言、香川県医師会の取り組み、循環器管理理者の発表の3部構成で行なわれた。

河野氏は、愛媛大学の環境を紹介。近年女性循環器学会会員の22%は女性が多い。20代の日本循環器学会会員の22%は女性で、30代でも19%おり、今後はますます考えるべき課題だろう」と最初にあいさつした。

セミナーは現場の医師からの提言、香川県医師会の取り組み、循環器管理理者の発表の3部構成で行なわれた。

12月6日高松市の高松商工会議所で、第105回日本循環器学会四国地方会が開催された。会長は今年3月まで三豊総合病院循環器科の主任部長だった上枝正幸氏。運営事務局は株式会社メットドに置かれた。一般参加は389人だつたと、閉会式で上枝会長から発表があつた。

男女協同参画セミナー

立は難しいが、職場が同じなので一緒に過ごす時間が長いと利点を述べた。

言い「介護は突然降りかかる。事前に準備とシミュレーションはしておいたほうがいい」と、アドバイスをした。職場では情報交換をし、医療の質を落とさないよう協力することが大事だと、意見を述べた。

香川県医師会の取り組み

香川大学医学部医学系研究科心臓血管外科学の堀井泰浩教授（写真）は、松山赤十字病院循環器内科の久保俊彦氏とともに、弁膜症に関する口演の座長を務めた。講演者に対する質問は多く、座長が制限する場面も見られた。特に「大動脈弁輪拡大症（AAE）

に対する自己弁温存大動脈基部形成手術成績」のタイトルで講演した高知県高知市病院企業団立高知医療センターの岡部学氏には、質問が相次いだ。



男女共同参画セミナーの司会をした香川大学循環器・腎臓・脳卒中内科学の河野教授（写真上）とセミナーの様子。



佐伯医長は「10年前かた。

絨毯張りでお湯も使えるなどの教室の取り組みが伝えられた。

循環器管理者からの発表

高松赤十字病院第2循環器科の外山裕子部長を進行役に、高知西病院の山田光俊院長、近森病院循環器内科の川井和哉主任部長、愛媛医療センターの船田淳一医長、済生会松山病院循環器科の佐伯秀幸医長、香川県立中央病院循環器内科の土井正行部長、三豊総合病院循環器科の高石篤志部長、徳島大学大学院ヘルスサイオサイエンス研究室の佐田政隆教授、川島病院の西内健副院長の8氏が、それぞれの取り組みを発表し

佐田教授からは、徳島大学循環器内科学の教室員の3分の1は女性で、うち半分は既婚者で子育て中であるとの報告があつた。「希望に応じて子育て中は病棟と当直を免除」「急な子供の病気の場合は休暇が与れるよう、バックアップの体制を整えている」「夕方や休日の業務や講演会に子供を連れてくることができる」。研究会では託児所を設置、「個人用のプロテクターを購入」、「女性用ロッカーや備えたパウダールームを設置」など教室の取り組みが伝えられた。